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ESTA HORA

EN

La Iglesia Reformada
y la Católica en

España se reconocen
en un mismo Bautismo

PÁGINA 3

PÁGINA 6

“Rezandovoy”, nuevo
sitio jesuita para
la oración diaria

PÁGINA 8

Prosigue la constitución de los organismos
de consejo y comunión en la Diócesis

EH.- Desde finales del pasado
mes el Consejo Pastoral Dio -
cesano (CPD) cuenta con
unos nuevos estatutos que
modifican sustancialmente los
que desde 2001 venían rigien-
do este órgano de participa-
ción eclesial. La nueva norma-
tiva reduce en más de una
veintena los integrantes del
CPD, en la búsqueda de una
mejor operatividad de este
organismo. Entre los cambios
más significativos se incluyen
algunas normas dadas en

“Directorio para el minis-
terio pastoral de los
Obispos”, que incide
sobre “el respeto a la
jurisdicción episcopal“ y
una mejor “iluminación
cristiana y eclesial de la
opinión pública sobre
temas morales o socia-
les”.

Los nuevos estatutos
disponen que al CPD
pertenezcan por dere-
cho los 14 arciprestes de
la diócesis y no cinco
como hasta la fecha y
deja en dos los seglares
representantes de cada
arciprestazgo.

Los Consejos Pastorales
Arci prestales procede-
rán en fechas próximas
a la elección de sus
representantes en el
CPD en Pascua y antes
de retomar la fase final
del Síno do diocesano
en el mes de octubre.

De esta manera se
constituye el último orga-
nismo “de consejo” de la
diócesis, al que se aña-
den los ya remodelados
Colegio del Arciprestes y
el Consejo Presbiteral.
No han sido modifica-
dos el Colegio de Con -
sultores ni el Consejo de
Asuntos Económicos.
Res ta aún por nombrar
el Con sejo Episcopal y
reformar los organismos
que integran la Curia
diocesana.

El texto completo de los
nuevos estatutos del
CPD puede verse en
http://www.iglesiadeas
turias.org/organizacion/
consejo_pastoral/conse
jo_pastoral.html

EH.- Dentro de los materiales
de trabajo y reflexión que han
sido distribuidos este curso
pastoral entre los sacerdotes
asturianos para su formación
permanente, el prelado astu-
riano menciona el pluralismo
generacional que caracteriza
al clero de Asturias en el
momento presente. Mons.
Sanz  describe a “la genera-
ción joven” como una genera-
ción  que vive con “demasiada
rapidez las responsabilida-
des”; al “clero intermedio” (de
45 a 65 años) como la genera-
ción clave “que integre la tota-
lidad del presbiterio” y, por últi-
mo el “clero maduro”, que es la
que “la que tiene que aportar

serenamente su experiencia,
pero sin quererla imponer”. El
trabajo puede verse en su
integridad en: http://www.
siadeasturias.org, en el apar -
tado correspondiente a los

documentos de formación
diocesanos. La próxima
sesión de formación tendrá
lugar el 28 de marzo a las
10,30 h., en el Seminario.

Nuevos estatutos para el
Consejo Pastoral Diocesano

Las generaciones de los curas de hoy
Mons. Sanz describe el pluralismo generacional de los

sacerdotes: la generación joven, el clero intermedio y el clero maduro

Un compromiso irrenunciable

PÁGINA 3

PÁGINA 8

Día Internacional
de la Vida

EH.- La Iglesia de Asturias se suma al
“Día Internacional de la Vida”, que se pro-
mueve en diversos lugares del mundo en
la festividad de la En carnación del Señor,
el 25 de marzo. Por este motivo el arzo-
bispo de Oviedo presidirá una misa en la
Catedral −el viernes 25 a las 19,00 h.−, y
desde el Secretariado para la Defensa
de la Vida se han previsto la celebración
de un coloquio, el lunes 21 en el Club de
Prensa, en el que se expondrá desde la
perspectiva de diversas asociaciones “el
compromiso de Asturias por la vida” con
la colaboración de las asociaciones
“Mar”, “Red Madre”, “Cidevida” y “Asturias
por la vida”. Una concentración en
Oviedo, el sábado 26, pondrá fin a la
semana de actos para sensibilizar sobre
este Día Inter nacional. PÁGINA 8

Presentación de la
nueva Biblia Española

PÁGINA 7

EH.- El sábado 26 de febrero tendrá lugar
la presentación oficial en Asturias de la
versión oficial de la Biblia de la Con fe ren -
cia Episcopal Espa ñola, editada por la
BAC. La presentación se desarrollará en
el marco de los encuentros formativos de
los profesores de enseñanza religiosa en
Asturias y comenzará a las 09,30 h., en
un acto abierto al público en general y
que contará con la asistencia del arzo-
bispo de Oviedo. En el mismo se ofrece-
rán, también, las claves de la exhortación
apostólica “Ver bum Domini”.

DIA DEL SEMINARIO 2011

Servidores de Cristo en el mundo
EH.- El domingo 20 de marzo las parroquias y comunidades cristianas de Asturias
celebran el Día del Seminario. EH ha querido acercarse a esta gran cita anual −«El
sacerdote don de Dios para el mundo»− tratando de saber lo que piensan los
seminaristas asturianos, jóvenes de nuestro tiempo que buscan esperanzados y
gozosos cómo dar razón de su fe más plenamente en un mundo que, al tiempo
que los mira con extrañeza o los rechaza, los admira por sus convicciones y su
decisión de entregarse a la causa de servir a los hermanos. La familia, la Iglesia,
los jóvenes, sus propias aspiraciones, son objeto de un coloquio (pags 4 y 5), al
que se añade la carta semanal de mons. Jesús Sanz y una reflexión sobre el minis-
terio sacerdotal (pag 3). El sacerdocio, un don de Dios para las gentes. En la foto
Tino Riesgo, Miguel del Campo, David Cueto y Juan José Blanco. PÁGINAS CENTRALES
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Ricardo Viejo, Secretario de la Asociación Católica de Propagandistas en Asturias

EH. (ANA LLAMAS).- Tras
cien años de historia, la
Asociación Católica de
Propagandistas deja tras
de sí una estela de hom-
bres y mujeres profunda-
mente formados, cada uno
en sus profesiones, para
formar parte de la vida
pública, actuando siempre
y fielmente a la luz del
Evangelio. Hoy no son
sólo hombres públicos y
conocidos, sino que su
estilo se perpetúa en
todas las obras que han
ido creando: colegios, uni-
versidades, editoriales.

¿Qué es la Asociación
Católica de
Propagandistas (ACdP)?

Está definida como una
agrupación de seglares
católicos, con personalidad
jurídica eclesiástica y civil,
erigida como asociación
católica y apostólica por la
Conferencia Episcopal Es -
pa ñola, e inscrita en el
Registro de Entidades
Religiosas del Ministerio de
Justicia. Su carisma se
orienta en la propagación de
la fe católica y al apostolado,
formando e instando a sus
miembros para que tomen
parte activa en la vida públi-
ca, y sirvan de nexo de
unión a todos los católicos.

¿En la práctica, en qué
se concreta todo esto?

Pues lo que somos es una
asociación de laicos que
une la vida intelectual y de
estudio a la vida de piedad.
Una vida que se orienta al
servicio de la Iglesia, por
quien tenemos un profundo
amor filial, y don de prima la
iniciativa privada de sus aso-

ciados, que tienen propia
autonomía para la acción y
determinación dentro del
cauce marcado por sus
estatutos. 

¿Cómo nace la ACdP?

Fue fundada en 1909 por el
padre Ángel Ayala, y su pri-
mer presidente fue el siervo
de Dios Ángel Herrera Oria.
Por tanto, tiene un siglo de
antigüedad, y el año pasado
celebramos el centenario de
su nacimiento. Sucedió, en
concreto, un 3 de diciembre
de 1909. Eran tan sólo 7 pro-
pagandistas junto con el fun-
dador, y tenían claro su obje-
tivo: ayudar a propagar la fe
católica. El carisma estaba
basado en el Apostolado
Seglar, dentro de los distin-
tos ámbitos de la vida públi-
ca: tanto en la política, como
en los medios de comunica-
ción, la cultura, la educación,
etc. Por eso, tal y como
conocemos a la ACdP, ésta
siempre ha estado involucra-
da en todos estos ámbitos:
la Universidad, el Perio -
dismo, las Editoriales de
libros, etc. Se fundó la Biblio -
teca de Autores Cristianos,
la Editorial Católica, se fundó
el periódico “El Debate”, el
“Ya” y otros muchos regiona-
les.Y se trataba de difundir la
fe católica en la sociedad
española del tiempo. Duran -
te todo este siglo lo ha esta-
do haciendo así, y el fin
esencial es generar hom-
bres para la vida pública.

¿Cuál ha sido la relación
de la ACdP con Asturias?

En realidad, la ACdP ha
estado  presente en Asturias
des de sus comienzos, aun-
que durante los años 70
desapareció. Pero volvió a
resurgir hace 6 ó 7 años,
con el em peño de su enton-
ces Pre sidente, Alfonso
Coronel de Palma, con
Julián Herrojo, Rector de la
Basílica del Sagrado
Corazón de Gijón (actual-
mente Consiliario de la
Asociación), y con otras per-
sonas afines y con la misma
preocupación por la presen-
cia católica en la vida públi-
ca. Desde entonces la Aso -
ciación ha vuelto a funcio-
nar en Asturias, a intentar
vivir el carisma de la
Asociación con reuniones
periódicas y a tener una
vida dentro de la propia aso-
ciación, pero también otra
orientada hacia fuera, con

las actividades que organi-
zamos, abiertas a todo el
mundo.

¿Cómo funciona la ACdP
en el día a día?

Por un lado, interiormente, se
cultiva la vida espiritual con
una Eucaristía Mensual de
todos los miembros de la
Asociación; además, tene-
mos unos Ejercicios Espi -
ritua les anuales, y retiros tri-
mestrales. Por otro lado,
tenemos actividades de
índole formativa, como los
círculos de estudio, que tra-
tan temas de actualidad. La
Asociación tiene interés por
formar a sus miembros y
prepararles para la vida
pública.

Por otro lado, organizamos
jornadas de Católicos y Vida
Pública, conferencias, cur-
sos, etc.,  a los que todo el
mundo está invitado. 

La Asociación tiene,
desde hace muy poco
tiempo, un nuevo
Presidente, Carlos
Romero. ¿Esto supone
al gún cambio?

En mi opinión, las elecciones
han sido providenciales.
Has ta ahora, Alfredo Dag -
nino ha estado durante cua-
tro años haciendo una bue -
na gestión, y ahora, Carlos
Ro mero ha ganado con el
apoyo de la mayoría de los
socios. Yo veo muy bien a los
dos. Alfredo hizo una muy
buena labor de gestor de la
Uni versidad, como Gran
Canciller que era, y Carlos
Romero, marino de guerra
en la reserva, yo creo que
proporcionará una continui-
dad. Es un hombre muy fiel
al magisterio de la Iglesia, un
propagandista muy piadoso.
Estoy seguro de que hará
las cosas bien, porque el
Espíritu de Dios sopla sobre
la Asociación, que al fin y al
cabo, tiene santos detrás.

¿Cómo contempláis
desde la Asociación el
futuro in mediato?

Creo que debemos hacer
más hincapié en nuestro
propio carisma, que es muy
necesario en los tiempos
que vivimos. Hoy en día, la
ACdP lleva varias obras edu-
cativas en toda España,
colegios y universidades,
con 30.000 alumnos en total
y un gran número de profe-
sores. Todo eso requiere
muchísima dedicación. Este
nuevo Presidente tiene co -
mo objetivo que la Aso -
ciación imprima su estilo y
su carácter sobre todas su
obras.

Compromiso cristiano en la vida pública

La formación como base En la reciente
Historia de España

EH.- Hablar de la ACdP en España es
hablar de la historia reciente de nuestro
país. Nos encontramos aquí ante un
grupo de “minorías”, como ellos mismos
dicen de sí. No tienen interés por llegar a
las masas; su trabajo se define en la per-
sona concreta, una persona con el caris-
ma y el potencial para trabajar a fondo y
entregarse por entero a la vida pública,
llevando a ella todo su afán evangeliza-
dor. 

Por eso, hablar de la ACdP es hablar de
significados políticos y pensadores de
nuestra historia contemporánea. Des de
los más mayores, Gil Ro bles, Martín
Artajo, Castiella, Silva Muñoz… hasta
Alfonso Osorio, Otero Novas, Iñigo Cavero
o Lan delino Lavilla, entre otros. Per -
sonalidades de inspiración demócrata
cristiana, que fueron protagonistas de la
transición política española de los años
70 y 80.

EH.- Las Universidades ma drileñas
San Pablo CEU (en la imagen),
Abat Oliva en Barcelona, Cardenal
Herrera en Valencia, los numero-
sos colegios diseminados por la
geografía española… Son todo un
rastro que la Asociación va dejan-
do en su afán por formar hombres
y mujeres líderes del mañana.
¿Sería posible un proyecto educa-
tivo de algún tipo en Asturias?: “No
sabemos” –afirma Ricardo Viejo-.
“Desde que entré en la
Asociación, vi claro que ésta siem-
pre está dispuesta y se ofrece per-
sonalmente a hacer lo que quieran
los obispos de las diócesis en las
que se encuentra”. “Si el obispo
dice “hagan esto, hagan lo otro”, la
Asociación se volcará en ponerlo
en práctica. Siempre al servicio de
la Iglesia, de servirla como Ella
quiere ser servida. Qué más qui-
siéramos que aquí hubiera un
colegio, o una Universidad del
CEU; sería maravilloso, proyectar
posibilidades de transformación

de la sociedad asturiana, tan
necesaria”.

“Hay mucho por hacer en As turias”
–manifiesta Ricardo Viejo-, y

somos muy poquitos aún. De
momento, acabamos de organizar
las Jornadas Católicos y Vida
Pública que se acaban de clausu-
rar en Oviedo, centradas en la
familia; además, vamos organizan-
do conferencias en los Ateneos de
Gijón y Oviedo, junto con los cur-
sos que anualmente organizamos
sobre las Raíces Cristianas de
Europa, cada verano, y siempre
con sede en Covadonga, un lugar
que es el marco ideal y que, en
cambio, es la gran desconocida
en Europa. Estos cursos, tan
importantes y necesarios, ayuda-
rán también a internacionalizarla y
darla a conocer por profesores y
ponentes europeos que queremos
que vayan acudiendo año tras año
a estos cursos”.  La ACdP, también
firmó un convenio en enero de
2008 con el Arzobispado para la
formación en Doctrina Social, que
no tuvo ningún desarrollo posterior,
desapareciendo a su vez la Es -
cuela Social Diocesana.

“Qué mas quisiéramos que aquí hubiera un colegio o una
Universidad del CEU. Sería maravilloso proyectar posibilidades de

transformación de la sociedad asturiana, tan necesarias”
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Queridos amigos y herma-
nos: paz y bien.

Hay una fecha anual que
nos trae recuerdos entraña-
bles a los cristianos que ya
vamos teniendo una edad: el
día del Seminario. Como su -
cede con otras tantas efe-
mérides, la fecha como tal
no es que genere algo espe-
cial, ni que de pronto los que
somos sacerdotes volvamos
al seminario en un día de
puertas abiertas, porque és -
tas jamás se cerraron.

Tiene otro sentido. El día del
Seminario nos llena de re -
membranza a los que pasa-
mos por él en nuestros años
mozos de formación huma-
na, espiritual, pastoral y teo-
lógica. Van pasando los
años y uno recuerda a profe-
sores, formadores, directores
espirituales, compañeros.
¡Cuántas cosas cumplidas
con creces cuando todo es -
taba aún por escribir! ¡Y
cuántos sobresaltos tam-
bién, por las sorpresas y
trampas de la vida en las
que se ha puesto a prueba
nuestra fortaleza, nuestra
confianza y hasta nuestra
misma fe! Pero con todos los
claroscuros que inevitable-
mente tienen nuestras an -
danzas, nuestros momentos,
nuestros lugares, queda el
poso agradecido de lo mu -
cho recibido en esos años
de ilusión mientras nos pre-
parábamos para el ministerio
sacerdotal.

Luego está el resto del Pue -
blo de Dios, que es el que en
su condición laical o consa-
grada mira también al Se -
minario con esperanza. Co -
mo a veces hemos dicho, el
Se minario es un termómetro
de la salud de una comuni-
dad cristiana. La atonía des-
templada, la desilusión des-
fondada, la oscuridad con-
fundida, quedan patentes en
una comunidad cristiana

cuando se incapacita para
sostener y alentar su Se mi -
nario. Y por el contrario,
cuan do en esa comunidad
cristiana se da, la alegría de
ser hijos de Dios, de serlo en
comunión filial con la Iglesia,
y desde una mirada positiva
y respetuosa del mundo al
que anunciar una buena
noticia o denunciar sus pe -
cados, ahí surgen vocacio-
nes sacerdotales. No porque
éstas sean el resultado de
nuestra coherencia, sino por-
que nuestra vida se convier-
te en “provocación” que pre-
para o reconoce la “voca-
ción” que da Dios.

El sacerdocio no es un dere-
cho, ni una conquista, ni una
pretensión. Es un regalo que
el Señor concede a su Igle -
sia y que es preciso pedirlo
para nuestra Diócesis, para
nuestras Parroquias. Orar por
las vocaciones es tomar
conciencia de que los sacer-
dotes son un don.

Lo son cuando rezan por
ellos y por los demás que les
han sido confiados. Lo son
cuando celebran la liturgia y
los sacramentos tal y como
la Iglesia los pone en sus
ma nos para repartir la gracia
a los hermanos. Lo son
cuan do proclaman la Pa la -
bra de Dios que son ellos los

primeros en escucharla. Lo
son también cuando acer-
can a los hombres y mujeres
la esperanza y el consuelo,
la paz y la justicia, el amor y
la ternura, la compañía y el
afecto, la libertad y el sentido
de la vida. ¡Cuántos ancia-
nos o enfermos, cuántos ma -
trimonios o familias, cuántos
jóvenes o niños… necesitan
del don del sacerdote!

Debemos mirar a nuestro
Seminario con inmensa gra-
titud y con renovado interés.
Tanto el Seminario mayor
donde se forman los jóvenes
que estudian filosofía y teolo-
gía, como también el Se mi -
nario menor en donde con
los estudios de bachillerato
se acompaña a los más
jóvenes candidatos ayudán-
doles a que verifiquen su
vocación.

Orar por el Seminario, por
los profesores y formadores,
por los bienhechores que de
tantos modos nos ayudan.
Ojalá que el termómetro de
nuestra vida cristiana, tenga
la temperatura adecuada,
para que aquellos a los que
llama el Señor encuentren el
camino que les lleve a pre-
pararse para ser buenos
curas, comprometidos y san-
tos, como lo quiere Dios, lo
espera la Iglesia y lo necesi-
ta nuestro mundo.

Recibid mi afecto y bendi-
ción.

JESÚS SANZ MONTES, OFM

ARZOBISPO DE OVIEDO

PAZ
BIENy El Seminario: Termómetro de

vida cristiana

CARTA SEMANAL DEL ARZOBISPO DE OVIEDO. 27.03.2011

El sacerdocio no es
un derecho, ni una

conquista, ni una
pretensión. Es un regalo
que el Señor concede a
su Iglesia y que es
preciso pedirlo para
nuestra Diócesis, para
nuestras Parroquias.
Orar por las vocaciones
es tomar conciencia de
que los sacerdotes son
un don

”

REFORMULADOS LOS ESTATUTOS

Se reduce el número de consejeros del CPD
EH.- Mons. Sanz Montes acaba de firmar
un decreto por el que se modifican los
Estatutos del Consejo Pas toral Diocesano
(CPD), que estaban vigentes desde 2001.
El cambio permitirá la reducción de este
Consejo en algo más de una veintena de
integrantes, por lo que su composición
será de 75 miembros aproximadamente. 

Los nuevos estatutos integran la legislación
eclesial señalada en 2004 por el “Directorio
para el ministerio pastoral de los Obispos”,
que incide  sobre “el respeto a la jurisdic-
ción episcopal y a las funciones y tareas
del CPD”, y una mejor “iluminación cristiana
y eclesial de la opinión pública sobre
temas morales o sociales”, correspondien-
do al obispo el “determinar el modo de eje-
cución de las conclusiones” de este orga-
nismo.

Dos laicos por arciprestazgo

Los estatutos disponen que al CPD perte-
nezcan por derecho los 14 arciprestes de la
diócesis y no cinco como hasta la fecha, al
tiempo que suprime los secretarios de los
consejos arciprestales como miembros
natos. Deja en tres los laicos de movimien-
to y asociaciones, suprime la presencia de
un consiliario de la Acción Católica y man-
tiene la elección de dos laicos por cada
Consejo pastoral Arci prestal, así como los
seis re presentantes de Vida Consa grada y
cuatro de la Curia.

En fechas próximas los Con sejos Pasto ra -
les Arcipres tales procederán a la elección
de sus representantes −dos por arcipres-
tazgo−, estando previsto constituir el CPD
en Pascua y antes de retomar la fase final
del Sínodo diocesano en el mes de octubre.

El aprendizaje

La  g eneración joven.
“Difícil aprendizaje humilde
contra la tentación del aisla-
miento”. Es una realidad que
el presbítero joven vive con
demasiada rapidez respon-
sabilidades que antes se
asumían  con  mayor
e d a d.  E l l o  puede provo-
car un aprendizaje difícil,
que por fracaso o éxito fácil
lleve a un individualismo que
no es sino un fru to de una
autosuficiencia imprudente…

El gozo de la experiencia

El clero maduro. “Sereni dad
productiva contra acedia o
tedio de la vida”. Cen trarse
excesivamente en “mis tiem-
pos”, el ver la vida de la dióce-
sis como una repetición conti-
nua de algo que me sé de
memoria, la acedia o tedio de
la vida, el excesivo miedo
ante los proyectos nuevos, el
estar continuamente en com-
paraciones, el manifestar una
falta de ilusión pastoral, con-
fundiendo actividad con

derrotista”. El realismo pasto-
ral tan necesario en un pres-
biterio para frenar el posible
ilusionismo o la desgana
total, si no se im pulsa desde
un espíritu ge neroso puede
degenerar en “acomodo
derrotista”: ¿para qué otro
plan, para qué otra reunión…
? Esta actitud mina la ya posi-
ble quebradiza moral de los
jóvenes y provoca en los
mayores una acentuación de
actitudes de cierta amargura
pastoral. La continua asisten-
cia a funerales de profesores,
formadores, hombres emble-
máticos e incluso de compa-
ñeros, abren interrogantes
existenciales fuertes. Sin em -
bargo, esta generación inter-
media (lamentablemente es -
casa) tiene que ser el lubri-
cante que integre la totalidad
del presbiterio en una mar-
cha acompasada, realista
pero ilusionada.

riencia vitaliza y humaniza un
presbiterio

Hacia la integración

Son tres modos de situarse
en la vida desde el ministerio
que tiene una edad, que vive
en un domicilio, que está
condicionado en tantos sen-
tidos positivos y negativos
por las circunstancias más
íntimas y las más públicas.
Pero son tres realidades que
no permiten exclusión ni cen-
sura, sino más bien integra-
ción en una comunión real
que permita de veras la
ayuda mutua, la reciprocidad
respectiva. Es la noble men-
dicidad a la que antes nos
referíamos que nos recuerda
que no somos dioses sino
criaturas, que no somos
todopoderosos sino mendi-
gos de lo que Dios nos da
como regalo en el don de los
hermanos, señala el texto
remitido al clero asturiano.

y un desprecio
solapado a la
historia pasto-
ral anterior. Al
c l e r o  m á s
joven le cuesta
integrarse en
una historia
d i o c e s a n a .
Esta act i tud
b l o q u e a  l a
integración en
el presbiterio:
la  re i te rada
falta de asis-
tencia a reu-
niones de pro-
g r a m a c i ó n
pastorales, reti-
ros, etc., es un
síntoma. 

Realismo e
ilusión

El clero inter-
m e d i o :
“Realismo pas-
to ra l  cont ra
a c o m o d o

El arzobispo pronunciará su tercera conferencia en la Formación del Clero

ministerio (la
a c t i v i d a d
decae, el minis-
terio permane-
ce siempre) se
convierte en un
lastre que lima
el impulso de la
g e n e r a c i ó n
intermedia y
mina el apren-
dizaje de la
g e n e r a c i ó n
joven. En un
p r e s b i t e r i o
sano, la gene-
ración más
madura es la
que tiene que
aportar serena-
mente su expe-
riencia, pero
sin quererla
imponer. Una
g e n e r a c i ó n
madura y aco-
gedora, que
o f re c e  c o n
gozo su expe-

Generaciones sacerdotales para la misión

EH.- Mons. Jesús Sanz pronunciará su tercera conferen-
cia en los cursos de For mación del Clero el lunes 28 de
marzo, a las 10,30 h., en el Seminario con el título «Para
la misión que en su Iglesia nos confía». En uno de los
apartados de su anterior intervención mons. Sanz  re -
trataba así el pluralismo ge neracional del clero: los or -
denados en los últimos 10 años, los que se mueven en
torno a los 45-65 años, los que viven entre los 65 años y
la jubilación. Generaciones hijas de teologías diferencia-
das, de situaciones vitales diferentes, y de entornos so -
cioculturales aún más diversos. Y siguiendo a Al fonso
Crespo fija las tres generaciones que impiden la vivencia
de un presbiterio integrado y creativo. 
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nunca en ninguna, pero es
muy difícil no poner esperan-
za en un acontecimiento tan
importante para la Iglesia y
para España. No me cabe
duda que estos grandes
encuentros mueven los cora-
zones. Esta vez vamos a ser
muy visibles. Desde el Se -
minario iremos todos. 

DAVID: Estoy convencido de
que es Cristo quien convoca
en estos encuentros, y sé que

suscita vocaciones de todo
tipo, no sólo en mi caso al
Seminario, sino religiosas o
matrimoniales, y también su
encuentro personal con Cris -
to. Aparentemente se puede
llegar a ver como una fiesta,
pues sí, también, vamos a
divertirnos. Pero no sólo. De -
trás de eso, Cristo ha llamado
a cada uno de esos jóvenes,
todos los que están ahí, están
llamados, y Él se va a colar en
cada resquicio que pueda. Es
Cristo el que llama a cada
joven en estos en cuentros.

JUANJO: Yo sí es verdad que
tengo entusiasmo y esperan-
za en estas jornadas y en los
días previos en Asturias. Pero
yo creo que esto es un acon-
tecimiento que por regla ge -
neral va a desbancar una
teoría: va a demostrar que
Dios no es un opio que ador-
mece a las masas, sino que
es una realidad, que despier-
ta a la gente y hace que esa
gente provoque que el
mundo pue da llegar a tem-
blar. “Cristo que pasa por tu
vida” y te toca.

TINO: La familia, para cual-
quier persona, debe ser lo
que esté en primer plano,
pues sin la familia no hay
futuro, sin la familia, no hay
vocaciones, sin la familia, no
hay vida, no hay nada. Todos
provenimos de una familia,
que nos da la vida y que nos
da la educación, nos lo da
todo. Muchas veces nos
miramos mucho a nuestro
ombligo y creo que debería-
mos situar la familia muy arri-
ba. 

Si la sociedad funcionase de

otro modo no habría crisis en
la familia. La familia y la vida
es lo más bello que hay y lo
tenemos que cuidar. 

MIGUEL: La primera instan-
cia social que me acoge es
mi familia. Es la primera
experiencia de sociedad que
tenemos las personas. No
hace falta ser cristiano para
valorar esto. Todo lo que se
aprende en la familia queda
ahí, yo lo tengo experimenta-
do y luego lo he comentado
con mis padres. Creo que la
importancia de la familia cae
por su propio peso. Y en
cuanto a tener hijos hoy, es
cier to que la sociedad no
ayuda, y así todo ves una
familia con un montón de
hijos y piensas: “cómo se
apañarán”, y el caso es que
se apañan, y salen adelante,
y no se preocupan tanto de
los detalles. Creo que hay
que ser muy valiente hoy
para tener una familia grande,
pero se puede, porque la
economía es impor tante,
pero no es lo más. 

DAVID:¿Se puede concebir la
vida sin tu familia? Yo no pue -
do concebirla. No me imagino
una madre dando a luz y
abandonando a un hijo, eso
no es natural. El hombre nace
en familia y para mí es un
grandísimo testimonio ver
cómo hay parejas que luchan
por ir en contra de eso del “yo
solo”, porque creen en la fami-
lia y son un testimonio precio-
so en el esfuerzo por mante-
ner la familia unida, el sacrifi-
cio y la entrega a los hijos.

JUANJO: La experiencia de
mi familia es lo mejor que me
ha pasado en la vida. Mi
familia es un bloque inamovi-
ble y la unidad está por enci-
ma de todo. Ves el concepto
de familia hecho carne, ves
una familia unida, que se
quiere, y que entre ellos
afrontan lo que sea. También
se ve claro cómo la familia se
está intentando desprestigiar,
se está intentando cambiar
su concepto. La familia es el
mayor enemigo de una so -
ciedad hedonista y yoísta. 

Tino Riesgo

Soy de Mieres. Desde peque-
ño fui teniendo relación con
la parroquia, primero en
Santa Cruz y luego en San
Pedro.

Estoy en el Se minario por la
insistencia de una llamada.
Fui teniendo amigos y pareja.
Tras una experiencia bastante
fuerte en misiones, en Nicara-
gua, y otra en Lourdes,
comencé un discernimiento
que me llevó aquí.

Al final, creo que esto me
sedujo más que nada en el
mundo. Cursé Desarrollo de
Aplicaciones Informáticas
(Módulo de Grado Superior) y
trabajé en diferentes sitios de
comercial. Tengo 31 años.

Miguel Del Campo
Sánchez

32 años, estoy en 5º curso.
Soy de la parroquia de San
Pablo de Oviedo.

Si hace 10 ó 12 años me
dicen que iba a entrar al
Seminario no me lo hubiera
creído.

Mi proceso fue bastante
largo, fueron muchas llama-
das y muchos “no” como res-
puesta.

Al final me lanzo a esta gran
aventura y llevo 5 años feliz
de la vida. Antes de entrar,
estuve haciendo de todo;
cursé estudios de Filología
inglesa, viajé, trabajé, e hice
un ciclo de Forestales en
Tineo.

Los jóvenes de hoy, la vida y su sentido
TINO: Yo creo que los jóve-
nes hoy están en un proceso
de búsqueda, porque tenién-
dolo todo, no tienen nada.
Puedes tener muchos me -
dios, pero eso no te da la feli-
cidad. Los jóvenes perciben
muchas veces un gran vacío,
sin hallar un sentido a nada.
Hoy en día se habla de crisis
vocacional, crisis económi-
ca… Pero yo creo que hay
una crisis de todo, no sólo de
valores, sino de la persona.
La persona no sabe a dónde
va a ir, no encuentra sentido
para su vida.

Creo que hemos recibido
tanto, que nos encontramos
vacíos interiormente.

MIGUEL: Como joven me
muevo en un ambiente poco

religioso, en absoluto practi-
cante, pero estoy convencido
de que todos buscamos a
Dios. La sociedad no lo

encuentra fácilmente y lo
tiene que buscar en otras
cosas. Ahí se encuentra muy
efímeramente y en seguida
se escapa. Yo busqué la feli-
cidad fuera de Dios y creí
haberla encontrado pero no
era verdad. En otros lugares
cuando falta todo, a quien se
clama es a Dios y entonces
te empiezas a plantear pre-
guntas. 

DAVID: Creo que al joven le
falta una experiencia de sen-
tirse amado por Dios. Es algo
que no se creen, que no pue-
den encajar. Es cierto que
cuesta creerse que todo un
Dios te pueda amar, eso no
entra en cabeza humana, es
una experiencia que nos
llena a todos. El hecho de no
creerte amado también te

bloquea. “No es posible que
alguien me quiera así, como
soy”. Sí, que creo que la
gente es consciente de sus
limitaciones, y piensa que es
imposible que se la quiera
como Dios quiere. Por otro
lado, también está la parte de
que los que conocemos ese
amor, darnos cuenta de que
estamos llamados a ser san-
tos, a ser vehículos para los
demás, para que sepan que
son infinitamente amados. 

JUANJO: Los jóvenes nos
centramos demasiado en el
materialismo. No se ha des-
cubier to el sentido de ser
persona, que implica tener
claras una serie de ideas, por
dónde tiene que ir tu vida.
Cuando la orientamos siem-
pre se piensa en aquello que
tiene más posibilidades y
más salidas, y donde vas a
ganar más dinero. 

EH.- (A. Llamas) El domingo 20 de marzo la Iglesia
en Asturias celebra el Día del Seminario, que este
año llega con el lema «El sacerdote, don de Dios
para el mundo». ¿Cómo son los seminaristas de
hoy? ¿Có mo serán los curas del ma ñana? ¿Está
comprometido el futuro de la Iglesia ante la falta de
relevo generacional?¿Qué visión tienen es tos cua-
tro seminaristas –de los ocho que integran el Semi-
nario Mayor− de los grandes retos que ha de afron-
tar la Iglesia en nuestros días? ¿Qué piensan de los
jóvenes, de la Iglesia, de la familia, de su futura en -
trega? ¿Cómo conciben su ministerio en el futuro?.
EH reunió en vísperas del Día del Seminario a Tino
Ries go, Miguel del Campo, Da vid Cueto y Juan José
Blan co para hablar de to das estas inquietudes que
dan alma y vida a la Iglesia de hoy y configuran ya
la de mañana.

Al joven le falta una
experiencia de

sentirse amado por Dios.
Es algo que no se creen,
que no pueden encajar“

En esta casa nuestra, la Iglesia en Asturias
TINO: Yo vengo de experien-
cias de gente peleona en la
Cuenca y de gente con muy
buen corazón. Lo que necesita
la Iglesia hoy son testimonios.

Creo que nuestros jóvenes y
gente de mediana edad y
adultos necesitan testimonios
verdaderos de santos y bue-
nos sacerdotes que los hay
en la diócesis. Y sobre todo
tener esperanza y trabajar
para que el fruto crezca.
Creo que estamos un poco
adormecidos, pero también
el Sínodo que se retoma
ahora de nuevo dará una
nueva vida y una nueva
esperanza a esta Iglesia.

MIGUEL: La Iglesia en Astu -
rias está un poco aletargada, o
mejor, estamos todos. Pero no
podemos perder de vista que
el barco no lo llevamos noso-
tros y eso nos tiene que dar
mucha esperanza. Por otro
lado un pan que es todo leva-
dura sería un desastre y un
pan sin levadura tampoco es
pan. Tiene que haber una justa
medida, pero eso sí, tiene que

haber levadura. Si la sal no
sabe a sal… Yo creo que ésta
es nuestra piedra de toque,
donde caemos mu chos, a lo
mejor por pereza, por falta de
esperanza, El demonio sabe
hacer las cosas muy bien y
lleva ha ciéndolo mucho tiem-
po. La desesperanza es una
gran ventaja del diablo, pero
no prevalecerá. 

DAVID: Yo creo que mi santi-
dad repercute en otros. El
esfuerzo que yo haga en
encontrarme con Cristo, en
perseverar en la oración, en
el fervor, en evitar la frivoli-
dad… eso repercute en los
demás, tanto en mi testimo-
nio como en la oración. Creo
que es un momento de purifi-

cación y un momento y una
oportunidad para purificar los
corazones y yo confío mucho
en los sacerdotes y religiosos
que tenemos, en el obispo, y
creo que hacen falta testimo-
nios, cristianos de fuego.

JUANJO: La cuestión es
amplia y difícil de analizar,
pero yo me centraría sobre
todo en que llevamos un las-
tre que supone que depen-
diendo de cómo te sitúes, te
van a etiquetar con unas ca -
tegorías o con otras. Debe -
mos liberarnos de ese lastre,
de ese etiquetamiento, que
es una falta de comunión,
creo que es algo importante
en Asturias, porque provoca
que la Iglesia esté ocupada
en enfrentarse entre ella, con
lo cual es un movimiento
hacia dentro, y no provoque
un movimiento hacia fuera:
evangelizar. La Iglesia en
Asturias ha de ser, como
decía el Papa en Santiago,
no vista como un instrumento
en contra del hombre, sino
que le ayuda a ser más hom-
bre, más humano y más feliz.

La Iglesia en Asturias
está un poco

aletargada, o mejor,
estamos todos. Pero no
podemos perder de vista
que el barco no lo
llevamos nosotros

“

Como sacerdote quisiera ser... Y la familia,
¿qué pasa con ella?

TINO: Quiero ser un sacerdo-
te testigo y testimonio, y que,
a través de mis acciones y
actos encaminados a la san-
tidad, consiga que otros tam-
bién vayan hacia la santidad.
Un sacerdote que camina
con su pueblo y vive con su
pueblo, y allí haga presente a
Cristo; rezar con su pueblo,
vivir y acompañar. Como en
una boda: en las alegrías, en
las tristezas, en la salud, en la
enfermedad… Yo desde ya
estoy rezando por las comu-
nidades a las que vaya a ser-
vir, para que ore, trabaje y
pueda convivir con ellos.

MIGUEL: Me gustaría ser un
sacerdote santo, sin duda. Un
buen discípulo, que Dios me
conceda la gracia de ser un
buen cristiano, y un canal
para acercar la persona de
Dios al mundo. 

DAVID: Le pido al Señor que
me haga un cristiano feliz y
enamorado. ¿Cómo? No in -
tento mirar mucho más allá
de mi ahora, porque te preo-
cupas. Me preocupa ser ruti-
nario y triste. Le pido al Señor
que me conserve la alegría y
que me enamore cada vez

más. ¿Cómo? Lo dejo en sus
manos.

JUANJO: Quiero ser un cura
santo. Ya se verá cómo.
Como decía San Agustín:
“Con vosotros, cristiano, para
vosotros, sacerdote”. Estando
con to dos, a pie de calle, con
todas las personas, ayudán-
dolas en sus circunstancias,
llevando y siendo yo un signo
visible de lo que la Iglesia
quiere, que es una responsa-
bilidad enorme. Yo sé que me
van a tomar como referencia,
porque el sacerdote siempre
es una referencia en una
comunidad y eso es una res-
ponsabilidad enorme: llevar a
Cristo por encima de todo.

Quiero ser un
sacerdote testigo y

testimonio. Un sacerdote
que camina con su pueblo
y vive con su pueblo, y allí
haga presente a Cristo

“

Una cita en agosto: la JMJ
TINO: Creo que va a ser un
gran momento de gracia,
porque se viven experiencias
muy grandes, yo nunca he
ido a una JMJ, pero estos
días recordaba cuando vino
Juan Pablo II en el año 2003,
y se reunió con los jóvenes
en Cuatro Vientos. Dijo “yo
soy un joven de 83 años”, y
cuando lo escuchaba me

emocionaba. También cuan-
do decía “merece la pena
seguir a Jesucristo, consa-
grarse a Él”, no sólo como
religioso o sacerdote, sino
vivir la vida por Él. Y yo creo
que es lo que encontramos y
necesitamos: un testigo y un
testimonio. 

MIGUEL: No he participado

Tengo entusiasmo y
esperanza en estas

jornadas y en los días
previos en Asturias“

Una vida entregada sin reservas por Cristo
DAVID: Pues la verdad, que
los sacerdotes se la juegan
por Cristo en muchos lugares
del mundo y a mí me asusta.
Pero ahí está la confianza en
el Señor, Él sabe a quién
elige.

MIGUEL: Conocí a un sacer-
dote que ya murió. Me conta-
ba que ellos en el Seminario
estaban preparados y espe-
rando el mar tirio, porque
sabían que podía suceder en
cualquier momento. Lo vivían,
como decía él, con naturali-
dad y frescura admirables. Y
yo sí que me lo he planteado,
quizá no ahora, y quizá no
aquí…En tierras de misión,
lugares donde la Iglesia cris-
tiana está seriamente amena-
zada. Hay una peli que reco-
miendo vivamente, “Dioses y
hombres”, que refleja espec-

tacularmente bien cómo la
gente que está en el conven-
to vive la posibilidad del mar-
tirio. Vivimos tiempos convul-
sos y no estamos libres de
eso. 

TINO: Yo creo que es muy
difícil plantearse algo así,
pero yo creo que hoy en día
los cristianos estamos su -

friendo otro tipo de martirio,
no de muerte, pero que hace
mucho daño. El testimonio en
la Iglesia es muy importante,
y ¿estaría dispuesto a ser
mártir? Una vez me dijo un
sacerdote muy santo: “tú
tranquilo, que Dios no busca
capaces, sino que capacita a
los que Él elige”. Si llega el
momento, yo creo que ahí
dices “Señor aquí te lo entre-
go todo”. 

JUANJO: Yo he tenido bas-
tante de cerca testimonios de
mártires. Y creo que ha sido
también una de las cosas
que más me motivaron a en -
trar en el Seminario. La gente
a veces idealiza a los super-
héroes de la tele, pero no a
los superhéroes de verdad,
que son aquellos que han
entregado su vida a Dios. 

La gente a veces
idealiza a los

superhéroes de la tele,
pero no a los superhéroes
de verdad, que son
aquellos que han
entregado su vida a Dios

“

En las huellas del Pescador

Creo que hay que ser
muy valiente hoy

para tener una familia
grande, pero se puede,
porque la economía es
importante, pero no es lo
más.

“

David Cueto

Llevo tan sólo un año en el
Seminario. Ten go 32 años.

Empecé Derecho, pero no lo
terminé, y después me dedi-
qué a lo que más me gusta,
el Diseño y la Foto gra fía. Y
aunque me gusta mu chísimo,
esto no era suficiente.

En mi vocación tuvo mucho
que ver mi hermano. Yo le
solía decir que me gustaría
tener su fe, porque le encon-
traba feliz. Y él me respondía
siempre: “Tú, pídela, aunque
no creas”.

En la JMJ de Colonia tuve un
encuentro muy fuerte con el
Señor. Creo que ahora tengo
que estar aquí y el Señor me
irá diciendo.

Juan José Blanco

Tengo 21 años y éste es mi
sexto año en el Seminario.

Provengo del Seminario Me nor.
Soy de Avi lés, de la pa rroquia
de San Nicolás de Bari.

Vengo de una familia bastan-
te religiosa, en el que las tra-
diciones fa miliares son muy
importantes y sé que todo
esto me ha ayudado.

Me decido a entrar en el
Seminario por el consejo de
sacerdotes jóvenes a quie-
nes veía muy alegres y con-
tentos

También tuvo mucho impac to
en mí la figura de Juan Pablo
II, y todo eso fue trayéndome
al Seminario.Juan José Blanco, David Cueto, Miguel del Campo y Tino Riesgo durante el coloquio.
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EVANGELIO Y MISION ESTA HORA6

Delegación de Liturgia de la Diócesis de Oviedo

«Oigo en mi corazón: “Buscad
mi rostro”. Tu rostro buscaré,

Señor; no me escondas tu ros -
tro». Sal. 26, 8-9. Al domingo de la tentación sigue el de la tran-
sfiguración por el evangelio que año tras año se proclama y así
se le denomina. La transfiguración del Señor es también la
transfiguración de su Iglesia, que al final de los tiempos bril-
lará ante el mundo con la gloria que permanecía oculta en los
suyos de ahí que, en este día, al inicio de la celebración quede
de manifiesto la vocación a la que Dios la llama: la búsqueda
de su rostro. Esta antífona está sacada del salmo 26, de su
segunda parte, dado que en dos secciones está dividido el
salmo aunque mutuamente se relacionan. Alguien lo definió
como un salmo de confianza triunfante y suplicante. La
esperanza y la confianza ilimitada en el Señor es el tema del
texto, y el alma de la historia del pueblo de Dios que con-
stantemente se vuelve hacia él encontrando en su ternura
la roca que le dé seguridad. Oir con el corazón es el gran reto
del hombre pues, lo esencial, parafraseando a  Antoine de
Saint-Exupéry,  no se escucha con el oido, sino con el corazón,
y es Dios mismo quien hace brotar en el hombre el deseo de
buscarle. La vida de la Iglesia es una continua búsqueda del
rostro de Dios que se revela en su hijo Jesús. La fe ayuda a
la Comunidad Cristiana a reconocer este rostro en la Sagrada
Escritura, en las celebraciones litúrgicas, en los pobres y perse-
guidos.

«Tengo los ojos puestos en el
Se ñor, porque él saca mis

pies de la red. Mírame, oh Dios, y
ten piedad de mi, que estoy solo y afligido». Sal. 24, 15-16.
Iniciar la celebración litúrgica en este domingo de Cuaresma
con estas palabras del salmo 24, es paladear en lo profun-
do del corazón la confianza que el  Señor depositó en todos
aquellos que son suyos por la fe y el bautismo. «Mírame y ten
piedad de mi», afirma el salmista, y también todos nosotros
cuando pedimos perdón por nuestros pecados, al inicio de
los misterios santos. La experiencia del pueblo de Israel, que
enseñado por su propia historia comprendió el significado de
la oración, le lleva, con corazón libre de intereses materiales,
a tener hambre de conocer al Señor. Esta es la misma viven-
cia de la Iglesia. San Agustín afirma que en este salmo es
Cristo quien reza en nombre de su Iglesia. El pide perdón,
no solamente para los que formamos parte de su Cuerpo,
sino para toda la humanidad puesto que «es victima de pro-
piciación por nuestros pecados; no solamente por los nue-
stros sino por los del mundo entero» (1 Jn. 2,2). Este año el
ciclo cuaresmal tiene un carácter eminentemente bautismal.
El mirar que se pide se materializa en la Samaritana del evan-
gelio en la que nos podemos contemplar todos los hombres.
«Un personaje que vive la rutina de una existencia, pero
que finalmente cae en la cuenta de su situación y de su
posibilidad de cambio de vida, se encuentra ante la per-
sona de Jesús que ha salido a su encuentro junto al pozo
de Sicar y le pide que saque sus pies de la red».

 

EN UN ABRIR DE OJOS

AGUSTIN HEVIA BALLINA

El tema de la Inmaculada
Concepción de la Santísima
Virgen María va a ser un
tema recurrente con fre-
cuencia en la temática, que
todavía nos queda sin con-
siderar, hablando de la Vir -
gen María en la Catedral.
Recuerda siempre el dicho
de los Santos Padres de la
Iglesia, que nos trasmiten
ese adagio tan grato: “De
Ma ria numquam satis”, que
traduciríamos con esta ex -
presión, que resulta tan
que rida para el pueblo cris-
tiano: “ de María nunca dire-
mos bastante”.

Por eso te afronto hoy, una
vez más, y no será la última,
una escena sumamente
gra ta, que nos refleja ese
dogma tan ansiado en

cuanto a su definición por
los creyentes y que fue defi-
nido como dog ma de fe por
el Papa Pío No no en el año
1854,: la Virgen María fue
concebida sin mancha de
pecado original desde el pri-
mer instante de su concep-
ción. Con esta formulación
puedes quedarte ya desde
el inicio de este nuevo cua-
dro en que voy a presentar-
te ese dogma mariano.

Hoy te traigo a tu considera-
ción una placa de marfil,
que representa el misterio
de Ma ría en su Concepción
Inma culada. Este relieve fue
tallado en las Islas Filipinas,
to mando como modelo
probablemente un grabado
llevado por los misioneros
del siglo XVII, a estas Islas,

la que proclama su condi-
ción de eximia santidad, de
Santísima y así la proclama-
mos los creyentes: la San tí -
sima Vírgen María. Viste Ella
túnica y elegante manto,
que, en bellísimos pliegues
cae hasta sus pies, que se
posan sobre la luna, cual la
describe el libro del Apo -
calipsis presentándola co -
mo “la mujer coronada de
doce estrellas y la luna bajo
sus pies”

El rostro de María, como el
resto de las caras de los án -
geles, reflejan facciones
orientalizantes, que nos co -
nectan con el origen de
este marfil tan sugeridor.
Pero, cubierta con el velo,
expresa como un acrez de
hermoso pudor. Las manos
plegadas sobre el pecho,
con dedos finísimos, acen-
túan la concentración inte-
rior en que se halla sumida,
expresando  plegaria y ora-
ción.

Para tu colección de pie-
dad y devoción, tienes ante
ti a María en su Inmaculada
Con cepción.

LA VIRGEN MARIA EN LA CATEDRAL

La Inmaculada Concepción

a María, formando en torno
a Ella como una diadema
que la realza y destaca.

Arriba en lo alto destaca la
figura del Padre Eterno, con
la esfera del mundo en su
mano izquierda, mientras
bendice con la derecha. Su
manto, formando hermosa
circunvolución lo destaca
como dentro de un círculo,
sugerencia de los cielos o
gloria celeste, en que se
hace figurar a la Trinidad di -
vina. Su figura de anciano
venerable se halla flanquea-
da por el sol y la luna, alu-
diendo a la creación primor-
dial con las nubes que
separan las aguas de arriba
de las de abajo, tal cual lo
narra el libro del Génesis.

María es la “Mujer” por an -
tonomasia. Entre Ella y la
serpiente pondrá enemista-
des el Creador y Ella piso -
teará la cabeza de la sierpe
infernal. La estás contem-
plando como protagonista
de la escena. Todo lo de -
más, incluido el Pa dre Eter -
no, es accesorio y comple-
mentario. María lleva aureo-

que formaron durante varios
siglos parte de la corona
española.

No quiero distraerte de tu
contemplación, consideran-
do  los elementos secunda-
rios de este hermoso relie-
ve. Te los menciono de
pasada: nubes, sugeridoras
de cielos y ángeles querubi-
nes, que revolotean en torno

Domingo II de Cuaresma “A”
20 de marzo

Domingo III de Cuaresma “A”
27 de marzo

La Inmaculada Concepción.
Museo de la Iglesia. Marfil

filipino. S. XVII.

El pasado día 22, en el mar -
co del encuentro de de le -
gados y directores de se -
cretariados para las relacio-
nes interconfesionales, fue
firmada en Ma drid una de -
claración de reconocimiento
recíproco del Bau tismo entre
la Conferencia Episcopal
Española, y en su nombre
por el Obispo de Al mería
Adolfo González Mon tes, y
la Iglesia Refor ma da Epis co -
pal representada en el Obis -
po de la misma Carlos Ló -
pez Lozano.

Si por la mañana la firma del
mencionado reconocimiento
tuvo lugar en la sede de di -
cha Conferencia, en su
salón de plenos, por la tar -
de, en la catedral del Re -
dentor, se celebró una ora-
ción ecuménica, presidida
por el Obispo de la Iglesia
Española Reformada Epis -
copal, (IERE) a la que asis-
tieron los Obis pos de Alme -
ría y el de Vic, ambos de la
Comisión para las relacio-
nes entre las Igle sias de la
Conferencia Epis copal Es -
pañola, junto con los dele-
gados y directores de secre-
tariados y otros representan-
tes de Comunidades Cristia -
nas. 

Puesto que el Bautismo es
en si mismo un acto sacra-
mental irrepetible, la CEE y la
IERE se comprometen a evi-
tar cualquier acto litúrgico
que pueda interpretarse co -
mo una reiteración del mis -

mo. Para resolver las posi-
bles dudas habrá que tener
en cuenta los siguientes ele-
mentos:

Certificación del Bautismo
debidamente diligenciado
por la Iglesia o Comunidad
eclesial que haya adminis-
trado dicho sacramento y de
cuya validez se dude. 

La forma de bautizar habrá
de estar de acuerdo con los
libros litúrgicos de la Iglesia
o Comunidad que bautiza y
será la fórmula trinitaria.

La consulta a la autoridad
eclesiástica superior, si fuere
necesario.

En el caso de que la duda
persistiese, el bautismo
«sub conditione» nunca
significará su repetición, si -
no la aseguración de su va -
lidez.

Es éste un gesto sencillo
pero, en definitiva, un paso
más hacia la unidad de los
que hemos recibido un mis -
mo Bautismo que nos hace
miembros de la Iglesia, que
es su Cuerpo, y hermanos
en el mismo Señor, aunque
todavía no se dé la ple na
comunión. 

Esta mutua declaración no
se manifiesta sobre la natu-
raleza sacramental de la
Confirma ción, sino a la
sacramentalidad del Bautis -
mo y a su válida administra-
ción.

El ecumenismo espiritual si -
gue teniendo un peso
importante en este camino
hacia la plena comunión en
Cristo de todos los que nos
gloriamos del nombre cris-
tiano. La oración abrirá
caminos e iluminará enten-
dimientos.

Caminando hacia
la unidad de
los cristianos

Católicos y Anglicanos
de España se reconocen
en un mismo bautismo

CLA
VES

José Luis González Vázquez
DIRECTOR DEL SECRETARIADO DE ECUMENISMO

Un gesto sencillo, un paso
más hacia la unidad, un

mis mo Bautismo
que nos hace miembros

de la Iglesia
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Graffiti

Cultura y sociedad en la Iglesiaeenn  PPuunnttoo

EH.- El domingo 13 de mar -
zo, el arzobispo de Ovie do
procedió a la bendición de
las obras de remodelación
de la casa parroquial de
Piantón (Vegadeo), después
del in cendio que sufrió en
mayo de 2006. La vivienda
parroquial cuenta con un
despacho, un aseo, cocina y
salón en la planta baja,
mientras que en el piso pri-
mero se ubican dos habita-
ciones con baño y trastero.
La obra de rehabilitación de
la casa fue financiada «por
medio de una permuta reali-
zada con un constructor
local» –se señala desde la
Adminis tración diocesana−,
al que se le cedió, a cambio,
otra vivienda vecina, propie-
dad de la parroquia y que
también sufrió las graves
consecuencias del incendio
en 2006.

Palabra, para acoger y comunicar

PLAZA DE SAN PEDRO

El Papa pide el
testimonio de la fe en

un mundo que tiene
dificultad para ver

a Dios

“Volved a mí de todo corazón (Jl
2,12). Hoy resuena para noso-
tros la llamada “Volved a mi con
todo el corazón”; hoy somos
nosotros los llamados a conver-
tir nuestro corazón a Dios, cons-
cientes siempre de no poder lle-
var a cabo nuestra conversión
nosotros solos, con nuestras
fuerzas, porque es Dios quien
nos convierte. Él nos ofrece una
vez más su perdón, invitándo-
nos a volver a Él para darnos un
corazón nuevo, purificado del
mal que lo oprime, para hacer-
nos tomar parte en su alegría.
Nuestro mundo necesita ser
convertido por Dios, necesita
de su perdón, de su amor, nece-
sita un corazón nuevo.

Abrirse a Dios

“Dejaos reconciliar con Dios”
(2Cor 5,20). Un embajador repi-
te lo que ha oído pronunciar a
su Señor y habla con la autori-
dad y dentro de los límites que

ha recibido. Quien desempeña
el oficio de em bajador no debe
atraer el interés sobre sí mismo,
sino que debe ponerse al servi-
cio del mensaje que tiene que
transmitir y de quien le ha man-
dado. Así actúa san Pablo al
desempeñar su ministerio de
predicador de la Palabra de
Dios y de Apóstol de Jesucristo.
Él no se echa atrás frente a la
tarea recibida, sino que la lleva
a cabo con dedicación total,
invitando a abrirnos a la Gracia,
a dejar que Dios nos convierta:
“Y porque somos sus colabora-
dores – escribe –, os exhorta-
mos a no recibir en vano la gra-
cia de Dios” (2Cor 6,1). 

Luz de mente y corazón

“Ahora bien, la llamada de Cristo
a la conversión –nos dice el
Catecismo de la Iglesia
Católica– sigue resonando en la
vida de los cristianos. [...]es
una tarea ininterrumpida para

de la ley. Con el paso del tiem-
po, estas prescripciones habían
sido manchadas por la herrum-
bre del formalismo exterior, o
incluso se habían transformado
en un signo de superioridad.
Jesús pone en evidencia en
estas tres obras de piedad una
tentación común. Cuando se
realiza algo bueno, casi instinti-
vamente nace el deseo de ser
estimados y admirados por la
buena acción, de tener una
satisfacción. Y esto, por una
parte nos cierra en nosotros
mismos, y por la otra nos saca
de nosotros mismos, porque
vivimos proyectados hacia lo
que los demás piensan de
nosotros y admiran en nosotros.
Al volver a proponer estas pres-
cripciones, el Señor Jesús no
pide un respeto formal a una ley
extraña al hombre, impuesta por
un legislador severo como una
carga pesada, sino que nos
invita a redescubrir estas tres
obras de piedad viviéndolas de
modo más profundo, no por
amor propio sino por amor de
Dios, como medios en el cami-
no de conversión a Él. Limosna,
oración y ayuno: es el trazado
de la pedagogía divina que nos
acompaña, no solo en Cua -
resma, hacia el encuentro con
el Señor Resucitado; un trazado
que recorrer sin ostentación, en
la certeza de que el Padre
celeste sabe leer y ver también
en el secreto de nuestro cora-
zón.

ROMA.- El pasado 9 de mar zo, el Papa Benedicto XVI acompaña-
do de los cardenales de la curia romana presidió en la Basílica
de Santa Sabina el rito de la imposición de la ceniza, con el que
la Iglesia da co mienzo a la Cuaresma. Be nedicto XVI señaló
que la Cuaresma no debe ser un tiempo marcado por la triste-
za, sino un tiempo denso de significados en el camino de la
Iglesia.

HOMILÍA EN LA BASÍLICA ROMANA DE SANTA SABINA EN EL MIÉRCOLES DE CENIZA

EH.- Dentro de las actividades
formativas de la Delegación
diocesana de Enseñanza
(DEPE) y del ciclo “Acoger,
comprender y comunicar la
Palabra de Dios”, los respon-
sables de la pastoral educati-
va han organizado la presen-
tación de la Exhortación post-
sinodal “Verbum Domini” y de
la Biblia oficial de la Con -
ferencia Episcopal. Así, el
sábado 26 de marzo, a las
09,30 h., el director de la Bi -
blioteca de Autores Cristia nos,
Jorge Fernández San gra -
dor, presentará ante los profe-
sores de Religión asturianos y
ante el público en general que
desee asistir en el Auditorio
“Príncipe de As turias en
Oviedo, la ponencia: “La Biblia
en la Iglesia hoy”, en la que
reflejará las líneas maestras
del texto pontificio “Verbum
Domini”, resultante de las refle-
xiones del último Sínodo de
Obispos celebrado en Roma
sobre la Palabra de Dios.
Asimismo y a lo largo de la
mañana, ofrecerá algunas de
las claves de los trabajos rea-
lizados por la comisión de
expertos que han intervenido
en la reciente publicación de
la Biblia Oficial de la Iglesia
española, editada en la BAC
que dirige. Las sesión contará

con la asistencia de mons.
Jesús Sanz.

Bada Prendes el 9 de abril

Por su parte el escriturista,
párroco y profesor del Se -

dentro de los créditos y méritos
que han de obtener los profeso-
res de Religión. La DEPE señala
que ofrece “la posibilidad de
asistir al curso como oyentes a
todas las personas interesadas
en el estudio de la Sagrada

La Iglesia, siendo
santa, necesita de

purificación constante”

La nueva cúpula
episcopal

El nuevo equipo elegido
tiene ante sí retos im por -

tantes. El primero ha de ser
el de ilusionar al episcopa-
do. Un mayor trabajo por
parte de las comisiones, sin
injerencias extrañas, sino
con una sana apertura y
colegialidad en la elabora-
ción de documentos e inter-
venciones pú blicas que
ofrezcan luz a los cristianos
en una sociedad que cada
día pide una mayor voz
desde la Iglesia. Esta ilusión
solo se puede llevar a cabo
desde la confianza y el diá-
logo. De lo contrario, los
obispos darán la espalda a
la Conferencia Episcopal.

Editorial 
Vida Nueva 
11.03.2011

Cambios
esperanzadores

En ambientes jerárquicos,
incluyendo a algunos

miembros de la Con gre ga -
ción para los Ins titutos de Vi -
da Consagra da y las Socie -
dades de Vida Apostólica
(CIVCSVA) y de la Curia ro -
mana, la Vida Religiosa pos-
conciliar ya no tendría fu turo.
La solución sería volver a las
for mas preconciliares de
Vida Consagrada. Afortuna -
da mente, los recientes nom-
bra mientos para los puestos
de dirección de la propia
CIVCSVA y otros cambios de
personal en la misma hacen
prever un nuevo tipo de rela-
ciones entre el Va ticano y la
Vida Religiosa en la Iglesia.
Relaciones de diálogo y
colaboración para resolver
los problemas que afectan a
los religiosos y enfrentar los
desafíos del momento

Camilo Maccise 
Ex padre general de la OCD
Vida Nueva 
11.03.2011

Servir es una
vocación

José María Bardales no es
un ser angelical, no es un

santo bondadoso, ni beato.
Es un hombre redimido por
la realidad y por los trabaja-
dores al servicio del pueblo,
de su barrio, con todas sus
contradicciones y dificulta-
des, y todo su poso crítico,
que lo hace un tipo impres-
cindible para Gijón. Pero no
solo por bueno, sino por in -
teligente”.

Víctor Guillot
La Nueva España 12.03.2011

La mejor teología

En España tuvimos la me -
jor teología en el siglo

XVI, cuando las facultades
de Teología eran parte emi-
nente de las uni versidades
públicas: eso debería hacer-
nos reflexionar”. 

Mariano Delgado
Decano de la Facultad
de Teología de Friburgo
Vida Nueva 
05.03.2011

Un tiempo de
gracia y conversión

toda la Iglesia que ‘recibe en su
propio seno a los pecadores’ y
que siendo ‘santa al mismo
tiempo que necesitada de puri-
ficación constante, busca sin
cesar la penitencia y la renova-
ción’ (LG 8). Este esfuerzo de
conversión no es sólo una obra
humana. Es el movimiento del
‘corazón contrito’ (Sal 51,19),
atraído y movido por la gracia
(cf Jn 6,44; 12,32) a responder
al amor misericordioso de Dios
que nos ha amado primero (cf 1
Jn 4,10)” (n. 1428). Todos pueden
abrirse a la acción de Dios, a su
amor; con nuestro testimonio
evangélico, los cristianos debe-
mos ser un mensaje viviente, al
contrario, en muchos casos
somos el único Evangelio que
los hombres de hoy leen aún.
Esta es nuestra responsabilidad,
tras las huellas de san Pablo, he
ahí un motivo más para vivir
bien la Cuaresma: ofrecer el
testimonio de la fe vivida a un
mundo en dificultad que necesi-
ta volver a Dios, que tiene nece-
sidad de conversión.

Limosna, oración ayuno:
la pedagogía divina

La limosna, la oración y el ayuno
caracterizan al judío observante

Remodelada la
rectoría de Piantón

Fernández Sangrador junto al coordinador de la obra,
Juan Díaz Rodelas en Valencia, con un ejemplar, de la nueva Biblia

minario, Constantino Bada
Prendes, intervendrá el sábado
9 de abril (09,30 h. en el
Auditorio “Prín cipe”) con el
tema: “Aco ger, comprender y
comunicar la Palabra de Dios”,

Escritura, muy especialmente a
los educadores cristianos (cate-
quistas, animadores de jóve-
nes...). En esta modalidad la
asistencia es gratuita y no será
necesaria la inscripción”.
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Asturias celebra la vida
Una eucaristía en la Catedral, el 25 de marzo, a las 7 de la tarde,

será el broche que culmine el recuerdo y la oración que,
en todo el mundo, se hace en estos días al valor

de la vida humana, desde su concepción hasta la muerte

EH.- El sábado 26 de marzo,
se celebra en todo el mundo
el “Día Internacional de la
Vida”. En nuestra diócesis, se
celebrará, como cada año,
con una eucaristía en la
catedral, que estará presidi-
da por el arzobispo don
Jesús Sanz, la tarde anterior,
es decir, el día 25 a las 7 de
la tarde, festividad de la
Encarnación del Señor. 

La misa seguirá el esquema
que la Conferencia Epis -
copal ha preparado específi-
camente para esta celebra-
ción, ligando la defensa de
la vida al recuerdo de María
que, en sus entrañas, acogió
el don del Verbo.

Club de prensa y
Escandalera

Con ocasión de esta Jor na -
da el Secretariado para la
De fensa de la Vida del Arzo -
bispado de Oviedo ha pre-
parado un acto, el lunes 21 a
las 8 de la tarde, en el Club
de Prensa de “La Nueva Es -
paña” en Oviedo. Se trata de
una mesa redonda en la que
se reflejará y pondrá de ma -
nifiesto “el compromiso de
As turias por la vida”. Estará
moderada por el conocido
psiquiatra Ángel García Prie -
to, y en ella participarán los
representantes en Asturias
de la  Asociación MAR
(Inma  culada Fernán dez), de
RED MADRE (Cha ro Gonzá -
lez), de CIDEVIDA (Juan Jo -
sé Panizo) y de AS TURIAS
POR LA VIDA (Tere sa de la
Rada). 

Asimismo, es conveniente
aclarar que la concentración
preparada para el día 26 en
la Plaza de la Escandalera
de Oviedo, a las 12,00 h., es
un acto de concienciación
festivo y alegre que parte de
iniciativas particulares ciu-
dadanas. “La Iglesia, como
institución que defiende la
vida desde el momento de
su concepción lo ve, como
es lógico, con agrado, pero
no es quien la convoca, ni
estará presente a nivel insti-
tucional”,  tal como afirman
responsables diocesanos. 

En defensa de la Vida

En España desde años an -
tes que se despenalizara el
aborto, las asociaciones pro-
vida venían desarrollando
una importante labor de
ayuda a la embarazada en
dificultades, así como una
incansable labor de divulga-
ción de la cultura de la vida,
congresos, trabajo de inves-
tigación, apoyo a los cuida-
dos paliativos etc. Hubo
grandes manifestaciones y
actos públicos en defensa

de la vida, en distintas fe -
chas. A partir de 2003 con
motivo de la institución del
Día Internacional de la Vida,
en el marco del Primer Con -
greso Internacional provida,
se vienen realizando en
torno al 25 de marzo nume-
rosas actividades informati-
vas, divulgativas y de con-
cienciación social como
mesas informativas en la
calle, ruedas de prensa,
conferencias, eventos musi-
cales etc. 

En los últimos años han sur-
gido nuevos grupos en de -
fensa de la vida humana
que han aportado fuerza e
iniciativas diversas y se han
llevado a cabo numerosos
actos en defensa de la vida. 

Por todo ello convencidos
del valor insustituible de to -
da vida humana, cuya de -
fensa asumimos como un
reto, las asociaciones que
en España defendemos la
vida humana y su dignidad,
hemos decidido celebrar
todos juntos el día Inter -
nacional de la Vida, cada 25
de marzo con una mani-
festación por la Vida, aparte
de las distintas actividades
formativas, de conciencia-
ción o culturales que en tor -
no a este día organice cada
grupo”, afirman desde la fe -
deración de asociaciones
pro-vida.

26 de marzo
“Día Internacional de la Vida 2011”

“Encontrarás dragones”
EH.- (A.LL) Una historia de perdón y reden-
ción. Se trata de una superproducción en la
que no ha faltado ni una potente financiación,
ni un equipo que roza la excelencia donde se
han logrado unir hasta 4 ganadores de un
Óscar en su plantilla, con un reparto interna-
cional de ex cepción. La película “Encon trarás
Dragones”, que se estrena el 25 de marzo en
to da España. “Encontrarás dragones” es una
película  “so bre amor y reconciliación”, como
el mismo director afirma, y realizada “para
todos los seres humanos, porque todos tie-
nen valor, y como diría San Josemaría, todos
los hombres pueden llegar a ser santos”. La
historia cuenta la amistad de dos amigos
desde la infancia, Manolo y Josemaría, que
toman caminos diferentes cuando llegan a la
edad adulta, que coincide en el Madrid de los
convulsos años 30. Manolo se hace partida-
rio del bando nacional, y se infiltra como
espía en las filas republicanas, mientras que
Josemaría se hace sacerdote y funda el
Opus Dei.

En palabras de su director: “He contado una
historia que gira sobre la capacidad de
comunicar el amor a los demás, mostrando
las consecuencias de la ausencia de ese
amor en nuestras vidas. La película pone de
manifiesto que es posible perdonar”.

El director de “La Misión”, se acerca
de un modo distinto a los trágicos

sucesos de la última contienda civil española

www.rezandovoy.org
Los jesuitas abren un sitio

donde escuchar y descargar
oraciones para cada día

EH.- ¿Quieres rezar en me -
dio del mundo? Las nuevas
tecnologías al servicio de
la oración diaria. Así lo ha
entendido la Compañía de
Jesús que ha tomado la ini-
ciativa y ha creado la pri-
mera web en español
donde proporcionar mate-
rial de oración diaria para
escuchar directamente o
descargar en cualquier
reproductor mp3 o Ipod. Un
proyecto que quiere llegar
a todos los hispanohablan-
tes. 

Rezandovoy es una pro-
puesta de oración en audio,
de lunes a viernes, de unos
doce minutos, para poder
descargarla o escucharla
en el mismo ordenador. La
gran novedad es que hasta
ahora no existía esta oferta
en español. Así, Rezando
voy hereda la idea de los
jesuitas ingleses en
www.prayasyougo.org, que
nació hace 3 años y recibe
una media de 90.000 visitas
a la semana. Se trata de
una iniciativa de los jesuitas
de España, y que cuenta
con el apoyo de las edito-
riales jesuitas Sal terrae y
Men sajero. 

El trabajo de grabación y
elaboración de la página
web ha sido encargado a
un equipo en el que partici-
pan 28 personas: 8 de ellos
han puesto sus voces a las
oraciones y otros 20, han
redactado las reflexiones
vinculadas al Evangelio. 

Cuando caminas o
trabajas

Su principal objetivo es
ayudar a la gente a buscar
a Dios en medio del día a
día. “Parece que rezar
requiere espacio, tiempo y
escucha, y a menudo, en lo
cotidiano, no abunda nin-
guno de esos tres ingre-
dientes. Vivimos deprisa,
nos movemos de un lado a
otro, en contextos poblados
por imágenes, ruido, idas y
venidas… ¿Es posible
intentar rezar ahí?”, se pre-
guntan los responsables
del proyecto. “Por eso,
rezandovoy se puede utili-
zar al caminar o en el tra-
bajo, en el coche o el auto-
bús, mientras cocinas, a
primera hora del día, al fina-
lizar la jornada”, señalan
desde el departamento de
pastoral de la Compañía de
Jesús.

Las oraciones incluyen
motivaciones para la refle-
xión personal, música para
la contemplación, la lectura
del evangelio del día u
otros textos de la escritura. 

La página es accesible en
www.rezandovoy.org


